



Arrancó Xóchitl Gálvez. Con entusiasmo, contradicciones e interrogantes. Cambió el semblante opositor.

La candidata

1. La primera medida que tomó como candidata Xóchitl Gálvez fue cambiar su escenario. Subió ayer al templete del Ángel de la Independencia y tras ser vitoreada volteó y vio parado a su izquierda a Alejandro Moreno, todo de rojo con una camisa que le quedaba chica a su ego con su nombre escrito en letras blancas para que lo identificaran por si se perdía en la plaza.

Xóchitl volteó a su derecha y encontró a un delgado personaje de camisa blanca y pantalón azul de nombre Marko, con K, que ni volteó a saludarla porque en ese instante chateaba con alguien más importante. Vaya escoltas.

La candidata agitó las hojas donde venía escrito su discurso como si espantara olores pero en realidad era una señal de “¿dónde están mis invitados?”. Y rápido pasaron al frente Cecilia Flores, la incansable madre buscadora de desaparecidos de Sonora, a quien recibió con un besote en la mejilla y la colocó a su izquierda para alejarse de Aliño; luego la hija de Xóchitl, Diana Vega, llevó de la mano a Elsa Ortigoza, una emprendedora del reciclado de basura que fue colocada junto a Flores. Y a la derecha de la candidata fue ubicado Nicolás Olgún, de la comunidad de Dios Padre en Ixmiquilpan, Hidalgo, donde la gente lucha desde hace años contra cacicazgos ancestrales, muchos de ellos priistas.

Así que, en segundos, en su primer mitin oficial de candidata, Xóchitl Gálvez quedó escoltada por dirigentes sociales y no por burócratas partidistas.

Será su reto: si pasa de la escenografía al protagonismo ciudadano. Será su batalla, porque los

líderes partidistas estarán felices con su candidata mientras ella se desgañite en las plazas fustigando a AMLO y no les toque las listas de candidatos a gobernadores, alcaldes, senadores y diputados.

2. Xóchitl Gálvez se ha constituido súbitamente en el referente de reunión –todavía no de cohesión– de muchos descontentos contra la 4T. A esa coalición le une una mezcla de enojo y miedo.

La diversidad de ese conglomerado es una virtud y un riesgo. Tremenda pluralidad pocos la reúnen. Están desde los persignados del cerro del Cubilete hasta los científicos ateos de la UNAM; desde los ex jefes policiacos auspiciadores de políticas de seguridad que provocaron miles de desapariciones hasta las madres que buscan a sus hijos víctimas de esas políticas erradas.

Xóchitl Gálvez tiene palabras para todos. Habla en ñaño y también en inglés. Se junta con los mexicanos que viven en The Woodlands, Texas, y con los otomíes del Valle del Mezquital.

Ayer quiso resolver todo con una frase: los problemas no se arreglan con ideología sino con soluciones.

La desideologización como antónimo de la polarización. El menú para Xóchitl es amplio: puede oponerse al aborto en Guanajuato y apoyar al feminismo en la CDMX; puede defender la inversión privada en energías limpias en Sonora y la producción de petróleo en Campeche. Todos sus seguidores parecen estar dispuestos a perdonarle los excesos y contradicciones con tal de que le quite puntos a Morena.

3. Le dimos la vuelta al pesimismo. La esperanza cambió de manos.

Podemos ganar. Llegó el momento de hablar menos, escuchar y hacer más. Respetaré a: pueblos indígenas, afromexicanos, mujeres, clase media, la diversidad (lo que ello significa porque no lo explicó), personas con alguna discapacidad, a madres buscadoras, a papás de niños enfermos, a ambientalistas, a científicos, a doctores y enfermeras, a policías, maestros, soldados, a los periodistas.

Fueron las definiciones de su discurso.

Con una más profunda: “República es hospital público, escuela pública, inversión pública, calle pública, crédito público y seguridad pública”.

Vaya vuelco. El centro en lo público como preocupación aunque del presupuesto no ha dicho cómo conseguirlo y gastarlo. Al final esa definición es, inevitablemente, ideológica porque entre los suyos hay quienes repelen esa opción y por décadas han gobernado con lo contrario.

Se siente muy cómoda; está en su ambiente. Arrancó y sí, efectivamente, le cambió el tono, la cara y el ánimo a los opositores. No es suficiente para ganar una elección, pero sí un mejor piso que antes, a 270 días de la elección.



MARGARITA ZAVALA

La esperanza de nuestro lado

Hace unos meses estábamos entre angustiados y perplejos. Hoy ya no es así. Ayer terminó un proceso histórico en el que el comité organizador, el Frente Amplio por México (FAM) entregó finalmente la constancia a quien resultó ganadora para encabezar los esfuerzos de este frente ante las elecciones del 2024: Xóchitl Gálvez. El discurso que ella pronunció estuvo lleno de pasión y de conocimiento, pero además fuimos decenas de miles que llenos de alegría nos hicimos presentes.

Bien dice Xóchitl que la esperanza ya está del lado de la oposición, unida bajo el título de Frente Amplio por México.

El primero de septiembre, como se sabe, es la presentación "por escrito" del informe del Presidente de la República. Por ley, este informe lo presenta la Secretaría de Gobernación, mientras nos inundan de anuncios en favor del presidente. En esta ocasión nadie le hizo caso al informe; la atención se la llevó el Poder Legislativo, y particularmente la oposición, que se unió en torno a la senadora Xóchitl.

De acuerdo con la normatividad, al entregarse el informe del Poder Ejecutivo, cada partido presenta su posición en la tribuna. Obviamente la postura del Partido Acción Nacional corrió a cargo de Xóchitl Gálvez, y mal hubiera hecho el PAN si no hubiera tomado esa decisión.

Apenas Xóchitl iniciaba con respeto y firmeza su discurso cuando los oficialistas de Morena decidieron no escuchar, como les ha enseñado el propio Presidente.

El final del discurso de Xóchitl fue una llamada al amor y a la reconciliación: "odiar es el verbo de este viejo gobierno de un solo hombre... amar debe ser el verbo de un nuevo gobierno encabezado por una mujer."

Siguió el turno de Morena. Escogieron a una diputada que ahora es la organizadora del odio contra

muchas diputadas que somos de la oposición. Aun así, me quedé en el pleno porque prefiero quedarme a escuchar que salirme. Y lo que siguió fue la expresión clara del discurso de odio instalado desde la Presidencia de la República.

Lo cierto es que el discurso de Xóchitl analiza la seguridad de este sexenio, al que califica como "el más violento de la historia nacional" y resalta la ausencia de las víctimas en la política. Además, demuestra el desastre de la política social, tanto en salud como en educación. Vale la pena leerlo.

Sé que será un año difícil, pero también será emocionante porque la oposición se ha unido para devolverle la democracia, la libertad y, por ello, la esperanza a nuestro México. ●

Diputada federal. @Mzavalag



MÉXICO SA

Xóchitl Gálvez: hueca y sin filtro // “Sin huevones, rateros ni pendejos” // ¿Entonces, con quiénes gobernaría?

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

UNGIDA POR LA oligarquía como su “coordinadora” (léase candidata), de inmediato Xóchitl Gálvez mostró el cobre, se olvidó de quiénes la rodeaban y presumió su discurso hueco y sin filtro: “mi regla de oro es ni huevones ni rateros ni pendejos”, sin recordar que a su alrededor la arrojaban cuando menos tres personajes que con creces reúnen los elementos por ella rechazados: *Alito* Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano (en la sombra, el *junior* Claudio), sin olvidar a sus amigos del cártel inmobiliario. Bueno, para no ir más lejos, ella misma con sus mil 400 millones de pesos en contratos.

DOMINGO DE JOLGORIO para *Ladygelatinas*, quien de inmediato dejó en claro que carece de discurso y propuestas propios, por lo que debió recurrir a frases y planteamientos de aquellos a quien tanto odia, siempre en su fallido intento por justificarse como “coordinadora nacional” del Frente Amplio por México, Sociedad Anónima. Y habló de “no engañar ni manipular a los mexicanos”, cuando en los hechos eso fue lo que ella hizo y hace por instrucciones de la oligarquía que la seleccionó. También hizo un llamado a “no inculcar el odio entre los mexicanos”, algo que, dicho sea de paso, ha sido su norma desde que la hidalguense se sentó en el escaño el 1º de septiembre de 2018, al cual, por cierto, no ha renunciado con el fin de aprovechar la tribuna senatorial para su campaña y mantener su dieta. Hasta *Lordlagrimitas*, Santiago Creel, dejó la presidencia de la Cámara de Diputados, aunque sólo para ser bateado por el Frente Amplio por México. Beatriz no tuvo que hacerlo, porque conocía la farsa (vestirse de víctima, cuando fue cómplice).

MUCHO BLA, BLA, bla en su intento por ocultar el dedazo, la imposición oligárquica, el teatro que armaron para “seleccionar” al “coordinador nacional”; es decir, un mero trámite en el que casualmente “olvidaron” la por ellos denominada “consulta ciudadana” que

significaría (de acuerdo con las “reglas” del propio Frente Amplio por México) 50 por ciento de la elección (la otra mitad fue la encuesta, a todas luces cuchareada). Se les quemaban las habas por oficializar lo que la oligarquía decidió meses atrás y maquillararlo como un “ejercicio democrático”, en el que la ciudadanía ni lejanamente participó, también, por decisión cupular. Eso sí, en su discurso –por llamarle así– de ayer se “comprometió” a “no engañar ni manipular a la gente; siempre les diré la neta”.

DE CUALQUIER SUERTE, hay que reconocer que Xóchitl Gálvez es temeraria, por decirlo suave, porque su “regla de oro”, aquella de que en su “administración” no aceptará “ni huevones ni rateros ni pendejos”, es una apuesta con todas las de perder, topa con la realidad, pues en el circuito *prianista*, el de los *croqueteros* chuchistas y el de ella misma, dónde encontraría personajes alejados de tales prácticas, toda vez que las retóricamente rechazadas por *Ladybotarga* precisamente han sido las características, el combustible, el aceite de los gobiernos *prianistas*.

CREYÉNDOSE MUY CREATIVA, Xóchitl se reconoció como “políticamente daltónica, (porque) sólo veo un color, el color de México”. Bueno, pero los especialistas indican que ese padecimiento es “una deficiencia en la visión de los colores”; “se trata de una rara afección en la cual una persona no puede ver ningún color, solamente sombras de gris; la mayoría de los casos de daltonismo se deben a un problema genético. Muy pocas mujeres son daltónicas y el daltonismo total se presenta en



muchos animales”. Es cuestión de que lo reconozca, porque “siempre les diré la neta”. En fin, a sabiendas de que se trata de una “candidata” perdedora, eso y mucho más se registrará en la campaña presidencial de Xóchitl Gálvez, a lo largo de la cual, sin duda, saldrán a relucir cualquier cantidad de barbaridades y deficiencias de la ungida. De cualquier suerte, los tres cochinitos (PAN, PRI y PRD) obtendrán, oficialmente y en conjunto, recursos públicos por alrededor de mil 500 millones de pesos para financiar las gracejadas de la hidalguense, sin considerar la voluminosa inyección de dinero privado por parte de los dueños del circo. ¿En serio, *Alito*, Marko y los *Chuchos* no meterán la mano en las alforjas? Ni en sueños.

Las rebanadas del pastel

ENTONCES, GARANTIZADA LA derrota de su “candidata”, la verdadera apuesta de la oligarquía es el control del Congreso. Ya tiene a los medios de desinformación, al Poder Judicial y a la mafia política, pero ni de lejos le alcanza para la grande. A ver si la dejan quedarse con las cámaras.

Twitter: @cafevega
cfvmexico_sa@hotmail.com





Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos
Twitter: @ErosalesA

Habemus candidatus: Xóchitl Gálvez

En fin, por ahora todo es miel sobre hojuelas para la candidata del FAM, sin mucho esfuerzo, gracias a los errores del presidente AMLO...

En un procedimiento abreviado el Frente Amplio por México nombró a la senadora Xóchitl Gálvez como su candidata a la presidencia de la República.

Sin mayores sobresaltos, excepto el mangoneo final hacia Beatriz Paredes del innombrable dirigente del PRI, Alejandro Moreno, se llevó a cabo el proceso.

Analistas políticos del pasado señalan que Beatriz Poderes hubiera ganado la consulta ciudadana, gracias a las estructuras de su partido, el chiste se cuenta solo.

La habilidosa y experimentada Paredes jamás ha tenido un liderazgo ciudadano y su partido ya no moviliza a nadie, está herido de muerte.

Las ansias locas del dirigente del PRI obedecen a sus infinitas ganas de complacer al señor del Palacio Nacional, la debilidad del priísmo hace que Moreno adelante sus jugadas políticas.

Además de las ansias de *Alito*, las dirigencias partidistas del FAM lograron conjurar los riesgos de su intrincado proceso, por un lado se quitaron la vergüenza de tener una baja afluencia de votantes mostrando las limitaciones con las que cuentan, y por otro, en el sentido opuesto quitaron la posibilidad de

que una movilización importante de ciudadanos, quitara las dirigencias de los partidos peso en las decisiones políticas, las cuales incluyen el reparto del financiamiento público y las candidaturas a puestos de elección popular.

En su primer acto público, la abanderada del FAM mandó un mensaje claro: la candidata está por encima del PRI, del PAN y del PRD, cuyos líderes fueron se-

cundarios en el acto.

En fin, por ahora todo es *miel sobre hojuelas* para la candidata del FAM, sin mucho esfuerzo, gracias a los errores del presidente AMLO y a los afanes colaboracionistas del PRI se quedó con una candidatura potenciada al 1,000 por ciento.

También le ayuda que a pesar del adelanto de los tiempos políticos de AMLO es una candidata indiscutible y potente, nombrada días antes que la morenista.

Hechos que hace dos meses parecían imposibles para la alianza opositora.

Por ahora las tareas de la senadora Gálvez son sencillamente complejas: mantenerse lejos de las dirigencias partidistas y más lejos del reparto de las candidaturas, gobernadores, diputados y senadores. No existen más de cinco líderes del FAM que le sumen votos a su campaña.

En fin, querido lector AMLO tenía razón al decir que una mujer sería la próxima presidenta de México, sólo falta determinar si es su delfín Sheinbaum o el fenómeno Gálvez. Hasta la próxima.



ÉNFASIS EN 'RESPETAR'

Gálvez ofrece no seguir dividiendo a México

Ante un abarrotado Ángel de la Independencia, Xóchitl Gálvez recibió la constancia que la acredita como responsable para la construcción del Frente. Dijo que una victoria es posible, por lo que pidió trabajar no sólo para ganar la Presidencia, sino el Congreso, las gubernaturas, los congresos estatales y alcaldías, a fin de “cambiar de raíz” lo que está pasando y corregir el rumbo. —Victor Chávez / NACIONAL / PÁGS. 40 Y 41



ESPECIAL

'Sólo veo un color'. La virtual candidata por el FAM dijo "soy políticamente daltónica, sólo veo un color, el color de México"



OFRECE ABRIR PALACIO NACIONAL A TODOS

Respeto a todos y veo un solo color: México, afirma Xóchitl en el Ángel

Trabajar para los pueblos indígenas y mujeres, las prioridades para la panista, durante la entrega de la constancia del FAM

Con el Frente Amplio por México, lograr “la victoria es posible”, sostiene Gálvez

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Ante un abarrotado Ángel de la Independencia, Xóchitl Gálvez aseguró que con el Frente Amplio por México lograr “la victoria es posible”, por lo que llamó a trabajar no sólo para ganar la elección presidencial, sino el Congreso de la Unión, las gubernaturas, los Congresos estatales y alcaldías, a fin de “cambiar de raíz” lo que está pasando y corregir el rumbo.

Aseguró que si en dos meses se recuperó la esperanza, la oposición puede ganar en 2024 y acabar con las ofensas, insultos, la descalificación y la división de los mexicanos.

En ese sentido indicó que el Frente va más allá de los partidos, y recordó que ella no tiene militancia política ni filias ni fobias; “soy políticamente daltónica, sólo veo un color, el color de México”, dijo. Por ello, abrió las puertas “a todas y a todos los de buena fe que se quieran sumar a esta lucha”.

Acompañada de representantes de los pueblos indígenas, así como de Ceci Flores, madre buscadora de Sonora, además de los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, la senadora hidalguense recibió la

constancia que la acredita como responsable para la construcción del Frente y aseguró que respetará y trabajará para los pueblos indígenas, “porque soy parte de ustedes”.

Ofreció respeto también para las mujeres, “porque soy una de ustedes; su lucha por la igualdad es mi lucha; defenderé su vida y su integridad como la mía; cuidaré a sus hijos como a los míos; cuenten y contarán conmigo”.

Hizo énfasis en que respetará a “la clase media, a las madres buscadoras, a los papás de niños enfermos, a los ambientalistas que exigen respeto a la Tierra, a científicos y académicos, a doctores y enfermeras, a periodistas y a todos aquellos que se han visto afectados y maltratados por el gobierno, que se convirtió en una pandilla, la de la ‘4T’, que siguen juntos, pero no hicieron historia”.

Gálvez Ruiz expuso las tres cosas que quiere hacer: “Uno, escuchar a todas las voces y a todas las personas. Llegó el momento de hablar menos, escuchar y hacer más. En el segundo punto, incluir a todas y a todos. Tercero, respetar a los mexicanos”.

Además, dijo que “hay tres cosas que no hará: primero, no vamos a

seguir dividiendo a México. Segundo, no vamos a recurrir a la ofensa. México necesita una presidenta que respete a todas y a todos, que gobierne para todas y para todos. Y, tercero, no vamos a engañar ni manipular a la gente, les diré siempre la verdad, por dolorosa que sea”.

Resaltó que “hace apenas unos meses la oposición estaba desunida y desmoralizada. La pregunta no era si podíamos ganar, sino por cuántos puntos nos iban a derrotar. Decían por todos lados: no hay oposición. Y hoy hay oposición”.



“Que se oiga fuerte y claro: aquí está la oposición. En muy poco tiempo le dimos la vuelta al pesimismo. Me lo dicen en las calles, me lo dicen en las plazas, juntos recuperaremos la esperanza”, sostuvo.

Expuso que “la meta es muy clara, vamos a abrir las puertas de Palacio Nacional. Esa puerta lleva cinco años cerrada; la cerraron con mentiras, con insultos, con odio, para todos los que no piensan como ellos”.

Agradeció que “llegamos aquí gracias a la disposición del PAN, del PRI, del PRD, para unirse por un bien superior: defender la República y sus instituciones. Gracias, Marko (Cortés), Alito (Moreno) y Jesús (Zambrano)”.

Al finalizar, convocó “a una hazaña ciudadana, a un gobierno de la gente. Por la gente y para la gente”.



Convoca. Miles se dieron cita en el Ángel de la Independencia, ayer.





Oficial. Xóchitl Gálvez recibió su constancia que la acredita como la candidata del Frente.





¿Seguirá AMLO equivocándose y haciendo más popular a Xóchitl?

Uno de los peores errores políticos cometidos por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** fue ofender y menospreciar a **Xóchitl Gálvez**, una exitosa mujer otomí que, comenzando su vida en la pobreza, aprendió español y se educó hasta llegar a ser ingeniera en computación por la UNAM. Posteriormente, en 1992, a sus 29 años, fundó una empresa especializada en desarrollar proyectos de alta tecnología, tales como diseño de edificios inteligentes, automatización de procesos, seguridad y telecomunicaciones.

Es una empresaria internacionalmente reconocida. En 1999, el Foro Económico Mundial la incluyó en su lista de los "100 Líderes Globales del Futuro" y, un año después, la revista *Business Week* la catalogó como una de las 25 figuras de la nueva élite empresarial de América Latina.

Durante el gobierno de **Vicente Fox** fue directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, el actual Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas.

En 2010 fue candidata a gobernadora de Hidalgo por el PAN, PRD, PT y Convergencia, pero perdió por cinco puntos porcentuales frente al priista **Francisco Olvera**.

De 2015 a 2018 fue jefa delegacional por el PAN en Miguel Hidalgo y, desde 2018, es senadora electa por lista nacional.

Hasta el 12 de junio pasado, aspiraba a ser la candidata opositora a la jefatura de gobierno de la CDMX. Sin embargo, decidió buscar la presidencia de México después de que AMLO no le permitió ingresar a Palacio Nacional para ejercer su derecho de réplica, tras ser acusada falsamente de oponerse a los programas de ayuda social. En una entrevista concedida a la revista *Proceso*, expresó: "Ese día dije: 'esa puerta hay que abrirla de adentro hacia afuera. Este hombre la tiene cerrada para todos los mexicanos que no pensamos como él'".

El 3 de julio, AMLO la postuló como la candidata opositora a la Presidencia durante su conferencia de prensa, declarando: "Antes, cuando imperaba el *dedazo*, era el presidente en turno quien imponía a su sucesor... ahora ni siquiera es un líder político o de un partido, es un gerente, **Claudio X. González** hijo, quien decide. Poseo información de que él gestionó las consultas para que represente a este grupo, Xóchitl Gálvez..."

Suponen que, por haber nacido en un pueblo, contará con el apoyo de la población, pero en realidad es parte de ellos, no del pueblo".

Desde esa fecha, el presidente no ha cesado en sus ataques, insultos y acusaciones de corrupción hacia ella. No obstante, con cada agresión, su popularidad ha crecido. Tanto, que ayer fue designada como la responsable de la Construcción del Frente Amplio por México, o virtual candidata a la Presidencia por la coalición PAN-PRD y PRD.

No tengo duda alguna de que, si las elecciones presidenciales se celebraran hoy, la ganadora sería **Claudia Sheinbaum**, quien probablemente será la candidata de Morena, el PT y el PVEM.

Antes de que AMLO propusiera a Xóchitl como candidata, ningún político opositor parecía tener posibilidad alguna de triunfar en las elecciones del próximo 2 de junio.

Sin embargo, si la popularidad de la senadora hidalguense continúa en ascenso durante los próximos nueve meses, podría superar a Claudia en la contienda presidencial.

AMLO la hará aún más popular si insiste en atacarla.

¿Seguirá equivocándose?

Facebook: Eduardo J Ruiz-Healy

